

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (8^e).

Importants succès remportés par les troupes du Reich sur le front germano-soviétique

Les contre-attaques désespérées de l'ennemi en retraite échouent devant la vaillance des soldats allemands



Au cours des premiers engagements, l'infanterie allemande a dû progresser en nettoyant les nids de résistance, r'e par rue, maison par maison. (Ph. Graphopresse)

Grodno, Vilna, Kovno, Brest-Litowsk, Dunabourg, sont tombées aux mains des Allemands

2.582 avions soviétiques abattus en 2 jours 1.497 chars anéantis

La marine bolchevique a subi de lourdes pertes : 1 torpilleur, 4 contre-torpilleurs, 1 croiseur et 3 sous-marins envoyés par le fond

Pour prévenir le danger menaçant à l'Est, l'armée allemande s'est lancée le 22 juin à 3 h. du matin contre le bloc gigantesque des forces adverses. Les escadrilles de l'aviation allemande se sont jetées dès l'aube sur l'ennemi soviétique. Bien que le dernier ait été de loin supérieur en nombre, la Luftwaffe a pu acquiescer, dès le 22 juin, la maîtrise de l'air à l'Est et détruire l'armée aérienne soviétique. Rien qu'au cours de combats aériens, 322 avions rouges ont été abattus, soit par les avions de chasse, soit par la D.C.A. En ajoutant le nombre des appareils détruits au sol, l'aviation soviétique a perdu, pendant la seule journée du 22 juin, au matin de laquelle les hostilités furent déclenchées, un total de 1.511 appareils. Les pertes allemandes, pendant la même journée, s'élevaient à 35 avions.

Les armées allemandes de l'air ont franchi, le 22 juin au matin, la frontière sur un large front. Elles se sont lancées en plein milieu des armées soviétiques qui étaient sur le point de terminer leurs préparatifs d'attaque. Les puissantes fortifications de frontière de l'ennemi ont été en partie forcées dès le premier jour. Les violentes contre-attaques des armées soviétiques ont été brisées avec de lourdes pertes pour elles. L'aviation allemande a pris à ces combats, une part glorieuse.

Le 23 juin, l'ennemi a lancé de violentes contre-attaques contre les points de nos colonnes d'artillerie. Le soldat allemand est sorti victorieux de ces combats. Toutes les tentatives soviétiques ont été repoussées en partie dans des corps à corps farouches et sanglants. La forteresse de GRODNO a été abattue et prise après un violent combat. L'aviation ennemie a de nouveau éprouvé, ce jour, les pertes les plus sévères. Au soir du 23 juin, le nombre des avions soviétiques anéantis, s'élevait déjà à 2.582 appareils.

La forteresse de Brest-Litowsk, pionnée par notre artillerie lourde, est tombée entre nos mains. Dernier bastion de l'ennemi, la citadelle a été prise d'assaut par nos troupes, le 24 juin. La poussée allemande atteint Vilna et Kovno. Les deux villes sont prises le même jour.

Dans le but d'arrêter l'avance allemande, l'armée soviétique, engageant d'innombrables chars d'assaut, a essayé d'attaquer nos divisions, de couper nos liaisons avec l'arrière, de rompre les encerclements en voie de formation. Les forces blindées allemandes, soutenues par nos formations antichars, se sont cependant définitivement imposées. Elles ont été efficacement assistées par la D.C.A. et l'aviation. Les nouveaux tanks géants russes ont également succombé, sous la bravoure des soldats allemands ainsi que sous la quantité de nos armes.

A la fin du quatrième jour, ont été anéantis 1.200 chars d'assaut soviétiques, par des formations de notre armée de terre, 97 chars d'assaut soviétiques par l'aviation.

Le 26 juin, nos troupes opérant dans les pays baltes, ont atteint après d'audacieuses attaques La Duna. Le fleuve a été franchi en plusieurs endroits. La ville de Dunabourg est tombée entre nos mains. Toutes les tentatives faites par l'ennemi pour empêcher ces avancées par des contre-attaques désespérées ont échoué devant la vaillance de nos soldats.

Les unités de surface et les sous-marins de la marine de guerre allemande ont exécuté dans leur lutte contre la marine soviétique de nombreuses entreprises téméraires.

Dans l'es de la Mer Baltique, un contre-torpilleur soviétique a été coulé par une mine. Le croiseur « Maxime Gorki » a été sévèrement endommagé. Des sous-marins allemands ont anéanti deux sous-marins soviétiques. Des vedettes lance-torpilles allemandes ont détruit deux contre-torpilleurs, un torpilleur et un sous-marin ennemi.

La tentative de deux contre-torpilleurs soviétiques d'attaquer le port de Constantza a échoué grâce à la vigilance de l'artillerie côtière. Après un bref duel d'artillerie, un des contre-torpilleurs soviétiques a sauté, l'autre a rebrousse chemin à toute vitesse.

Les forces blindées allemandes ont victorieusement terminé le 26 juin, une gigantesque bataille entre chars d'assaut qui s'est déroulée au nord de Kaunas et qui a duré deux jours. Plusieurs divisions soviétiques ont été cornées et anéanties. Plus de 200 chars de combat blindés soviétiques dont 23 étaient du type le plus lourd, plus de 150 pièces d'artillerie ainsi que des centaines d'engins motorisés sont tombés entre nos mains.

Berlin, 28. — L'agence D.N.B. a communiqué les détails suivants sur le communiqué militaire de ce jour : Le Haut Commandement des forces armées continue de se montrer réservé dans ses communiqués relatifs au front Est et prive ainsi les Soviétiques de la possibilité de se renseigner au sujet d'une situation qui, à l'évidence, est peu favorable aux troupes rouges. Ce fait se trouve confirmé par le communiqué du 28 juin du Bureau soviétique d'informations qui, dès le début, signale une retraite des forces soviétiques dans les secteurs Nord du front. Si l'on est parvenu, après quelques jours d'opérations, à forcer l'ennemi à la retraite dans les régions de la frontière et même à des regroupements de grand style, cela indique déjà l'étendue des succès remportés dès le début par les Allemands. C'est pourquoi le communiqué militaire de ce jour signale que les opérations à l'Est se poursuivent méthodiquement et avec succès. Entre temps, par l'entrée en guerre de la Hongrie contre le bolche-

LA CROISADE DU REICH CONTRE LE COMMUNISME

A AMSTERDAM, discours de M. Seyss-Inquart « L'heure de la lutte décisive contre l'ennemi mortel de la culture européenne a sonné »

déclare le Commissaire du Reich

Amsterdam, 28. — Au cours du grand discours qu'il a prononcé vendredi soir, le Dr Seyss-Inquart a déclaré entre autres : « Après 25 ans, l'heure de la lutte décisive avec l'ennemi mortel de la culture européenne a sonné. » Sur un front de 2.000 km., l'Allemagne et le national-socialisme luttent, afin de préserver et de sauver l'Europe. Puis le Commissaire du Reich exposa les motifs qui incitent l'Allemagne à conclure, en 1939, un pacte de non agression, qui n'était pas une alliance politique, avec l'Union soviétique.

« A cette époque, a-t-il dit, le Fuehrer a jeté le poids de la Grande Allemagne dans la balance de l'histoire afin de sauver l'avenir de l'Europe. Cette route ardue a pu être suivie, grâce à la confiance que l'on possède dans le Fuehrer et dans sa mission qui est de sauver l'Europe, et grâce au peuple allemand qui est toujours prêt à l'action. » Ensuite M. Seyss-Inquart décrit en détail l'attitude traitresse des bolchevistes, le jour qu'ils firent passer sur les peuples annexés par les dirigeants de Moscou et les plans de rapines qui étaient ceux de Molotov à l'égard de la Finlande, de la Roumanie, de la Bulgarie et de la Turquie.

« L'Union Soviétique et son Armée Rouge peuvent se tenir prêts à l'attaque sans pertes en un point donné et en temps opportun, l'ennemi affaibli ». (LENNINE)

Cette sauvagerie hautaine et roulant des yeux, qui se termine dans des crises de paniques et de massacres en masse de peuplades indigènes non armées, dépeuplées à la longue l'Angleterre de toute sa puissance légitime et de son influence et la rendra ridicule, méprisable et odieuse ». (SIR WALTER WILKINSON, STRICKLAND, dans « Païens et Chrétiens »)

LA GUERRE AÉRIENNE

36 AVIONS anglais abattus en Allemagne et sur le littoral de la Manche

Berlin, 28. — La R. A. F. a subi des pertes considérables lors de ses attaques contre le territoire du Reich et le littoral de la Manche au cours de ces dernières 24 heures. Les chasseurs et la D.C.A. allemands ont abattu 36 appareils ennemis.

Les chasseurs en ont détruit 14, les chasseurs nocturnes 10, la D. C. A. 8, l'artillerie de la marine 5, et l'infanterie 1.

Un seul appareil allemand est manquant. Les nouvelles incursions de la « Luftwaffe » sur l'Angleterre

Berlin, 28. — Pendant la journée du 27 juin, la Luftwaffe a poursuivi ses incursions offensives au-dessus de la Grande-Bretagne et de la zone maritime anglaise. Les résultats obtenus la veille ont été considérablement amplifiés.

(Lire la suite en deuxième page)

En France, M. de Brinon déclare : « Nous entendons nous défendre contre la politique de Moscou »

ET IL AJOUTE :

« Cette guerre est une révolution contre le communisme et contre le capitalisme alliés pour la défense d'une société qui a fait son temps »



Le Docteur SEYSS-INQUART (Ph. Archives)

Paris, 28. — M. Fernand de Brinon, délégué général du gouvernement en territoire occupé, a reçu les représentants de la presse américaine. Interrogé sur les réactions de la France en face du conflit germano-soviétique, l'ambassadeur de France a fait les déclarations suivantes :

« Nous entendons nous défendre contre le communisme. Les services de la Préfecture de police ont procédé récemment à l'arrestation d'environ 250 communistes étrangers qui viennent s'ajouter aux 16.888 arrestations et aux 688 internements administratifs opérés depuis juillet 1940. »

« La propagande communiste s'exerce d'autant plus que les souffrances nées de la guerre lui en donnent les prétextes. »

« Les difficultés du ravitaillement, par exemple, en sont un. »

« Le communisme sait les exploiter. Il a déjà appliqué son expérience dans tous les pays. »



M. DE BRINON Délégué général du Gouvernement en territoire occupé (Ph. Archives)

LA GUERRE NAVALE DANS L'ATLANTIQUE

Des sous-marins allemands coulent 71.700 tonnes de navires britanniques

Berlin, 29. — Le haut commandement de l'armée allemande a communiqué : Des sous-marins allemands ont attaqué dans l'Atlantique des convois et des navires isolés protégés par de nombreux torpilleurs et par des hydravions, et ont coulé, au cours de ces actions, un pétrolier ainsi que 7 cargos d'une jauge totale de 46.700 tonnes.

Un pétrolier et deux cargos jaugeant au total 25.000 tonnes ont été

attaqués à coups de torpilles et partiellement incendiés. La violente riposte ennemie n'a pas permis de se rendre compte de leur sort final. Il est toutefois probable que ces navires ont été détruits.

Au cours de ces attaques, l'armée sous-marine a donc infligé à l'Angleterre une série de pertes s'élevant au total à 71.700 tonnes.

AVIS DE RECHERCHES

Le 27 juin, vers 18 heures, alors que l'autorité allemande procédait à des vérifications à l'usine Motte-Blanchot, à Roubaix, des jeunes gens, au nombre de cinq, ont assisté à la police, tuant un militaire allemand et en blessant un autre. Après coup, ils prirent la fuite. L'un d'eux a pu être blessé dans la lutte. Il est de la plus haute importance que tout soit mis en œuvre pour leur découverte et tout renseignement venant à la connaissance des habitants de la région, doit être immédiatement communiqué à l'Autorité allemande.



De gauche à droite : Georges JANSSENS, Paul VILLEKINDT, André VILLEKINDT et Noël PLOUVIER. (Ph. privées)

Une prime récompensera les informateurs pouvant amener la découverte des individus recherchés. Voici les identités et signalements des individus ayant participé à cette agression, qui font l'objet de recherches policières :

JANSSENS Georges Louis, né le 13 février 1923, à Roubaix, demeurant rue Monge, à Roubaix ; taille, 1 m. 70, yeux bruns, visage ovale et pâle, cheveux blonds foncés, peignés en arrière, corpulence forte, vêtu d'une veste grise ou marron, culotte de sport gris foncé, chemise blanche rayée, souliers, bas jaunes foncés, sans coiffure, porte un anneau de cuivre avec cœur gravé.

JANSSENS Jean Eugène, né le 7 juin 1921, à Roubaix, domicilié rue Monge, à Roubaix ; taille, 1 m. 75, yeux châtain, visage allongé et pâle, cheveux bruns peignés en arrière, corpulence mince, vêtements de ville bleus, chaussures basses noires, chaussettes bleues, sans coiffure.

PLOUVIER Noël, né le 24 décembre 1920, à Roubaix, demeurant rue de Leers, à Roubaix ; taille, 1 m. 70, yeux gris bleus avec tâche sur l'iris gauche, visage allongé et maigre, cheveux châtain foncé partagés par une raie, corpulence très mince, vêtements de ville bleu marine, col avec cravate, sans coiffure.

VILLEKINDT André, né le 27 mars 1923, à Roubaix, et 3 demeurant rue de Crouy ; taille, 1 m. 69, yeux bleus, visage allongé et étroit, cheveux blonds ondulés séparés par

Un important Conseil des Ministres à Vichy

Vichy, 28. — Le Conseil des ministres s'est réuni, aujourd'hui, à 17 h., au Pavillon Sévigné, sous la présidence du maréchal Pétain, chef de l'Etat. Le Conseil a adopté : Sur la proposition du ministre secrétaire d'Etat aux Finances et à l'Economie nationale, le budget du deuxième semestre 1941 et une loi relative à l'intérimement administratif des individus dont les agissements portent atteinte à la politique des prix et au ravitaillement du pays ; Sur la proposition du ministre secrétaire d'Etat à l'Agriculture, un projet de loi et un règlement d'administration publique relatifs à la pêche fluviale ; Sur la proposition du secrétaire d'Etat au ravitaillement, une loi portant création d'un comité national interprofessionnel de viande ; Sur la proposition du secrétaire d'Etat à l'Education nationale et à la Jeunesse, un projet de loi sur le remplacement des Ecoles normales d'instituteurs.

L'Amiral DARLAN à Paris

Paris, 28. — L'amiral Darlan, vice-président du Conseil, a vu l'ambassadeur de Brinon, mandataire du gouvernement français à Paris, les ministres français actuellement à Paris et notamment le général Huntziger, ministre de la Guerre, les préfets de la zone occupée, ainsi que M. Schleier, ministre attaché à l'ambassade du Reich. L'amiral Darlan a inspecté ensuite, en compagnie de l'amiral Bard, nouveau préfet de police de Paris, les services de la police parisienne.

10.000 marins prisonniers

SERAIENT PROCHAINEMENT LIBÉRÉS
Vichy, 28. — Les milieux bien informés envisagent la libération de 10.000 marins prisonniers et qui seraient affectés à la marine marchande pour compléter les équipages.